



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



— Noticias de la Semana —

**BUEN EXITO OBTUVIERON
LOS TIBURONES EN
SUS BAILES**

Un éxito social constituyeron los bailes que durante los días 3 y 4 celebraron Los Tiburones en la Terraza de la Planta Atlas para conmemorar el LVI aniversario de nuestra independencia.

La Directiva de dicho Club se ha acercado a la redacción de esta hoja, para que hagamos saber su agradecimiento a todos los empleados de la empresa por su cooperación en el éxito de estos festivales en los cuales, jefes y obreros de la Empresa con sus respectivas familias departieron y gozaron en franca y cordial camaradería.

Los Tiburones expresan por este medio su agradecimiento a la Gerencia de la Cervecería, por la concesión gratuita de la Terraza de la Planta Atlas para la celebración de los bailes mencionados.

**LA CERVECERIA TIENE
NUEVO DIRECTORIO
TELEFONICO**

A fin de informar a los empleados de la Empresa y al público en general y para evitar la confusión que hasta ahora ha reinado en cuanto a los números de los teléfonos de la Empresa después de las 3 p. m. cuando la señorita de la Central Telefónica se retira, damos a conocer el nuevo Directorio para los teléfonos que están en conexión direc-

ta con la Central, después de la hora antes mencionada.

Botellas Vacías, Plta. Balboa:	3100
Envase, Planta Balboa:	3101
Oficina General, Balboa:	3102
Administración, Atlas:	3103
Máquinas y Mecánica, Bal.:	3104
Botellas Llenas, Balboa:	3105

Los teléfonos de la Planta Milwaukee de los Departamentos de Ventas, Propaganda, Despacho, Botellas Vacías, Almacén y Carpintería, son los mismos que hasta ahora se han venido usando, a saber: Despacho: 31, 594-430, 432. Oficina de Ventas: 537, Propaganda: 1274, Bot. Vacías: Botellas Llenas, Almacén y Carpintería: 2417.

**DON RAMON MIDENCE
CUMPLE AÑOS HOY**

Cumple hoy cincuenta años de vida nuestro muy distinguido y apreciado compañero de labores Don Ramón Midence, Gerente General de la "Canada Dry". El señor Midence, que lleva más de quince años al servicio de la Empresa, ha desempeñado en la misma los más altos puestos, como Gerente de la antigua Cervecería Balboa S. A. y el que actualmente ocupa de tan destacada significancia y responsabilidad.

Al felicitar en su cumpleaños al señor Midence, hacemos los más fervientes votos por que sea permanente su prosperidad y ventura personal.

La Gerencia de la Empresa ha

EN LA BALBOA

Por G. R. V.

Las fiestas patrias nos han echado el poco humorismo que poseemos, a los pies. Y al regresar a trabajar, después del asueto que se nos concedió, solamente encontramos..... rumores..... rumores.....

Por eso, para iniciar esta crónica de hoy, vamos a quitarnos un peso de encima. Queremos que los interesados..... o entendidos, nos ilustren sobre lo cierto que hay en estos "rumores". Y conste que son sólo RUMORES!

Por ejemplo: Qué hay de cierto de que en el Restaurante hay días en los cuales uno tiene que comerse los codos porque hay café y no hay leche..... hay pan y no hay mantequilla..... hay queso, pero no hay jamón..... hay cebolla pero por desgracia no hay papas..... hay aceite, pero la salsa de tomate brilla por su ausencia..... y, válgame Dios, hay veces que tampoco ha habido ARROZ! Cuando creemos que después de la China, no hay país que coma más arroz que Panamá..... Y, uno de esos días fue exactamente el lunes 6 de Noviembre de 1944..... ¿QUE HAY DE CIERTO EN ESTO? (Bueno, esto fue textualmente lo que nos dijeron al oído, como.....un rumor.)

Es verdad que Juan G. Davis,
PASA a la Pág. 2

invitado a un brindis en su honor,
hoy a las 12 m.

(Pasa a la Página 2)



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional. S. A.
Aparece los sábados. Se reparte gratis.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS H.

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Tobías Díaz B. y Juan M. Ruiz.

Impreso por "The Star & Herald Co." - Panamá.

MUCHAS GRACIAS

Desde que salió el primer número de BAM, en esta su segunda época, comenzamos a recibir frases de elogio de gran número de nuestros lectores que nos alentaban a seguir con entusiasmo la tarea comenzada. Nada puede satisfacernos tanto como esto, porque comprendemos que la labor de acercamiento entre todos los compañeros y de saludable desarrollo de la verdadera camaradería que nos propusimos, está dando los resultados apetecidos. El número de socios del Club BAM casi se ha doblado y el de accionistas de la Cooperativa sigue aumentando considerablemente, convencidos nuestros compañeros de las ventajas que reporta el ser miembro de esta entidad. Los números de este periódico son solicitados con curiosidad y leídos con el mayor interés, y las numerosas felicitaciones que a cada momento estamos recibiendo nos convencen plenamente de la benéfica labor que la presente publicación realiza. Sin embargo, no estamos satisfechos todavía, pues aspiramos a que todos nuestros compañeros participen directamente en la elaboración de este semanario. Es cierto que en cada una de nuestras Plantas de la capital, y en Colón, tenemos activos y eficaces corresponsales que han venido recogiendo y enviando para su publicación diversos temas de general interés; pero queremos que cada vez que alguno de nuestros compañeros, cualquiera que sea, tenga alguna observación que formular nos la envíe por escrito o la haga saber personalmente a alguno de nuestros corresponsales, o acercándose a la oficina donde funciona la redacción. Esto es lo que de veras queremos para que BAM llegue a ser completamente un periódico de los empleados y para los empleados de la Cervecería. Confiamos en que nuestros compañeros sabrán atender nuestras indicaciones, para enriquecer el contenido de este periódico con el resultado de su colaboración.

EN LA BALBOA—

VIENE de la Pág. 1.

no deja tranquilos a los corresponsales, para que le den "publicidad"?.....

Este RUMOR queremos contestarlo nosotros mismos al señor que nos lo pasó. "NO SEA INDISCRETO, SI SABE LAS COSAS EL SILENCIO ES MEJOR....."

Y acabamos con el "por ahí dicen, que tu dices, que dijeron, que decían....." con un último..... ru-

mor..... (vaya con la palabrita). Una persona que está dispuesta a revelar su nombre, pregunta que si es cierto el..... "rumor" de que Carlos Dean se ha comprado un caballo y un revólver para estar asustando a los moradores de las cercanías de Juan Franco.....

Verdad que aquí hay bochinchos!!!

Rogamos a aquel que pueda decir QUE HAY DE CIERTO, en estos RUMORES, se sirva decir-

NOTICIAS DE LA SEMANA-- ESTAN LISTOS YA PARA LA VENTA LOS BOLETOS DE LA RIFA DEL BAM

Para conocimiento de los socios del BAM y de los empleados de la Empresa, la Directiva de dicho Club nos ha pedido informemos que están ya a la venta los boletos de la rifa organizada por dicha agrupación social con el objeto de acopiar fondos para la cancelación de la deuda que el BAM tiene contraída con la Empresa. Dicha rifa se efectuará de acuerdo con la Lotería Nacional de Beneficencia que se jugará el domingo 26 de Noviembre del presente año.

CHENCHA REMON SE VA DE VACACIONES

Parte hoy por la vía aérea para Los Angeles, en viaje de vacaciones, nuestra muy estimada compañera Carmen Hortensia Remón (Chencha), Secretaria General de la Gerencia y de la Junta Directiva. Formulamos los mejores votos porque Chencha tenga un feliz viaje y disfrute ampliamente en su merecido descanso.

melo personalmente o por escrito. Esta columna tendrá placer, en comunicar a sus lectores, la verdad de estos "chismecitos" que nos tienen la vida triste..... y el buen humor en los pies.....

No sabemos tampoco, nosotros, si es cierto el rumor de que Valentín Monforte y Corrales va a renunciar su puesto, en vista de la nueva orden que prohíbe fumar, en todos los Departamentos. ¿Será un rumor simplemente? ¿Es chisme o es verdad..... eso de que algunos de los jefes de las oficinas torearon en las fiestas de Colón.....?

EN EL ATLAS

Por T. D. B.

Así como llegó el explicable entusiasmo de los días patrios de la misma manera se ha calmado y ahora estamos viviendo la etapa de las anécdotas, de los chismes y chistes, y de los cuentos más o menos verídicos y publicables.

Hemos oído por toda la Cervecería pequeñas novelas con argumentos verdaderamente originales, pero para recogerlas necesitaríamos algo más del espacio de que se puede disponer en nuestra pequeña hoja. Sin embargo, creemos que basta con que cada uno se introspeccione un poco para que una sonrisa se desplace al leer este simple comentario.

No podemos dejar que pase la ocasión ésta para ofrecer una voz de aplauso a los muchachos de Los Tiburones, quienes, durante las festividades del 3 y 4 de Noviembre, ofrecieron dos magníficos bailes durante los cuales muchos de los empleados de la Cervecería se reunieron una vez más contribuyendo así al triunfo que se merecía justamente dicho Club.

Tampoco queremos que nuestra columna pase por alto el hecho de que realmente no se efectuó aparte de dichos bailes con fines comerciales ninguna actividad social para que los empleados de la empresa se reunieron como tantas otras veces.

Creemos que razones para efectuar algún acto abundaban por decirlo así. Otras veces por motivos menos importantes nos hemos reunido para charlar y pasar unos minutos de diversión y esparcimiento.

Pero estamos pensando que quizá ello se deba a que el Club más representativo de la Cerve-

En la Planta Milwaukee

Por J. M. R.

Tuvimos el gusto de asistir al baile de los Tiburones durante la noche del 3 y de participar también en las fiestas Patrias; pero por razones obvias dispusimos pasar solamente como simples espectadores. Nos era más grato divertirnos viendo las excentricidades de algunos Milwaukeeños; por un lado Curry Córdoba con su "7 de basta" y el sombrero "Jaspa", Ortega con su immaculado sombrero "Panamá", Charpentier con su combinación y otros por el mismo estilo que se nos escapan a la memoria. Esto entre la gente "Biblia", entre los más serios: Navarrete, Mitchell, y al sin par bailarín Terrientes. ¡Este muchacho si que baila! Tiene un juego de caderas único, se robó el Show de la noche con una damisela, en uno de esos intermedios que se aprovechan en La Palmita.

Se bailó hasta las cuatro de la mañana y todavía algunos, como nosotros, no estábamos dispuestos a irnos a casa. Cómo íbamos a estar dispuestos si andábamos con una "guiarl". Y qué "guiarl"..... Ya usted sabe!

El cuatro también nos acercamos pero sólo fue por breves momentos, ya el cuerpo nos pedía descanso y el bolsillo desde muy temprano falló. No teníamos ni cigarrillos.

Oh! que bien se pasan estos días, fuera de preocupaciones y con la única idea de divertirse a toda costa aunque esta semana haya que trabajar para los acreedores.

cería, nos referimos al BAM, está pasando una etapa difícil que seguramente no podrá superar sin la decidida cooperación y el entusiasmo de todos los empleados de la Empresa.

- BUZON -

C. R. (Planta Balboa): Continuamos dándole a conocer las ocupaciones "extras" de nuestros compañeros de trabajo. Frank McElfresh toma Malta Vigor... se ha divorciado de la cerveza, escandalosamente. Illueca, el hombre de la Voz de Trueno, hace solicitudes para ingresar en el coro de los Cosacos del Don. Chú Figueroa, se ha comprado una camioneta de décima mano, para hacer viajes —diarios— a Penonomé. Unamuno, se entretiene sacándole a los empleados la cuota del baile de los Tiburones, del sueldo. Vorceio Cortés, refiere sus innumerables chistes de..... salón, Romero, el del Atlas, se pasea de la Planta Atlas al Malecón de Balboa, para contemplar a su Dulcinea. Miranda, ahorra hasta los centavitos del pago, para irse a estudiar a Alemania (?) cervecero, cuando la guerra quiera acabarse.

L. O. (Planta Milwaukee) Ardila no recibió barras este año, porque en el recorrido del Cuartel donde él presta servicios, a la Comandancia, se extravió la hoja en donde estaba clasificado como merecedor al tal premio. Mala suerte verdad?

C. D. (Planta Milwaukee): No señor..... No porque al señor Ramírez Carrera le digan por cariño "viejo", significaba necesariamente que él tuviera que ser Soldado de la Independencia. El nos ha comunicado su propósito de ingresar el próximo año.

D. F. (Colón): Efectivamente en la fiesta ofrecida por el abanderado de esa ciudad el día 5 del actual, señor Tagarópulos, había entre otras muchas cosas agradables, gran cantidad de sodas. Pero desde luego esas no fueron vendidas por nuestro compañero Toti Estenoz.

J. L. (Planta Balboa): Lamentamos mucho no poder ofrecer una información tan amplia y detallada como se merece acerca del "bar-be-cue" que tuvo lugar el pasado jueves, día 2 del actual, debido a las especiales condiciones de tranquilidad y orden en que se celebró la fiesta. Lo único digno de especial mención fue la particular complacencia de nuestro Sub-Gerente señor McGrath por la dulce serenata que se le fue a brindar; el suave y pacífico despertar de Leonidas Paredes; el pulcro e immaculado aspecto que presentaba Alberto Barrial; la notable exhibición de bailes clásicos ofrecida por Alejandro Duque; el torneo de galanterías cruzadas entre Ramírez F., Pobilito y Pérez y la calma y armonía que reinó en tan agradable fiesta; el sombrero a la "pedra" de Sibabusté. Para la próxima

Pasa a la Pág. 4.

- COLONERIAS -

ACLARACION:—El hecho de no haber aparecido la Crónica semanal —si así puede llamarse la de nosotros— en el BAM de la semana pasada, causó por decirlo así, una especie de consternación, o mejor dicho consternación, en el ánimo de muchos suscriptores. Con tal motivo la explicación es más que obligatoria, aun cuando en este caso sea bien sencilla. A pesar de que para los lectores de aquí haya pasado desapercibida la fecha del último número de BAM —Noviembre, 2 de 1944— y aquí se recibió el sábado, ello explica por sí solo el motivo. Nuestro reportaje llegó atrasado, y todo ello debido a las fiestas Patrias, pues lo mismo las Oficinas de la Redacción como los talleres de "La Estrella" donde se imprime este periódico, anticiparon su trabajo para disfrutar libremente en las memorables fechas. Así pues, no hay motivo de alarma y el "staff" de Colón, presenta las más sentidas excusas.

VISITA:—En Compañía de los señores Felipe Clement, Jefe de Contabilidad de la Compañía y Sergio Pérez, alto empleado de "La Estrella de Panamá", visitó las oficinas de esta corresponsalía nuestro Director Sr. Ozores, siendo atendido por todo el "staff" de estas oficinas. Tenemos razones para creer que lo que más sorprendió a nuestro director fue el flamante y voluminoso archivo que aquí se lleva. Los mencionados señores, que también visitaron nuestro hogar, sostuvieron con nosotros un buen rato de amable charla, regada con nuestras insuperables cervezas. Que vuelvan pronto son nuestros deseos.

Por nuestro corresponsal especial
don David Nuño

EL BAILE DE LOS "TIBURONES" DEL DIA 3 DE NOVIEMBRE: Atendiendo a galante invitación de los "Tiburones" un grupo de empleados de esta Planta asistieron en la noche del 3 de Noviembre al baile que dicha sociedad brindaba en la terraza de la Planta "Atlas" de Panamá. Entre los componentes del grupo expedicionario figuraban Juan y Arturo Saucedo, Miguel Tejada y Manuel Torres. Estos compañeros se han acercado a nosotros para pedirnos que hagamos llegar su agradecimiento a los "Tiburones" por las atenciones recibidas y muy especialmente a su Presidente señor Unamuno, controlador de la Caja del "manguá"

LAS FIESTAS DE COLON EL 5 DE NOVIEMBRE. — Con entusiasmo inusitado fueron celebradas las tradicionales fiestas en esta ciudad, y con tal motivo numerosas y distinguidas personalidades visitaron la encantadora ciudad atlántica. Esta planta fue también muy visitada ese día. Después de los brillantes desfiles tuvo lugar la corrida de toros. Allá vimos a Don Toti Estenez vestido de típico montuno portando la bandera de la Patria.

B U Z O N

(Viene de la Página 3)

vez que se repita prometemos filmar una película sonora y en colores, para solaz y regocijo de los protagonistas de la misma.

A. J. (Planta Atlas): No nos venga con esos chismes. Si los Tiburones no le han cancelado a Don Bosco, la limesna que le ofrecieron..... que se preparen para el próximo baile que les va a llover desde tres días antes.....

SOCIALES

Por Rosa Justavino

VISITAS DE LA SEMANA:—

En el curso de la semana nos visitaron el señor don Tomás G. Duque, Presidente de la Empresa y los señores Jorge Dawson y Alejandro Duque, de la "Canada Dry". Parece que el Sub-Gerente de la "Canada Dry" y el señor Dawson buscaban en esta Planta el "yueso" de Cristóbal.

VACACIONES:—Se encuentran disfrutando unas bien ganadas vacaciones los señores José Quiñones y Valentín Herrera, de los Departamentos de Calderas y Sótanos de Envejecimiento respectivamente.

Ha regresado a sus labores doña Conchita Fuentes, de la Oficina Central, y Secretaria del Club Femenino de Oficinistas de esta Planta.

TRASLADO:—Ha sido trasladado del Taller de Carpintería, sección de reparación de Cajas al Departamento de Fermentación, el señor Luis de Lisser.

EPIGRAMA DE HOY

Solución del epigrama del
número anterior:

ROMULO GORRICHATEGUI

¿Quién es?

En sus buenos ratos de ocios,
—y no se crea que son pocos,—
hace unos proyectos locos
aunque de grandes negocios.

Asegura muy sincero
y con toda claridad
que "termina la amistad
donde principia el dinero".

Del Envase es alto empleado
lo dice a todo pregón,
para que esto bien se note.
Se pinta como un Quijote
pero es sólo un TIBURON
(de un Club aquí organizado).

DON Q.